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Das Autonome Fachschaften-Treffen 

an der Universität Trier 
 
 

 
Datum: 29.10.2018  Uhrzeit: 18:06 Ort: N3 
 
Anwesend:     
Altertumswissenschaften: - 
Anglistik:    Lisa Michalsky, Hannah Fischer 
Erziehungswissenschaft: Sabrina Kiese, Cathrin Steiger 
Geo/Bio (FB VI):  Felix Rothhaar 
Germanistik:    - 
Informatik:    Nico Bach 
Japanologie:    Niklas Hoch 
Jura:    Waleri Ritter, Daniel Barz, Sophie Mertens, Hasmik 

                      Garanian 
Kunstgeschichte:  Melinda Christianson; Theresa Riedel 
Lehramt:    Maximilian Klünter, Christian Kühlborn 
Mathematik:    Johannes Baltes, Simon Zehbe 
Medienwissenschaften: Manuela Hinz, Lina Cornehl 
Philologie:   - 
Philosophie:   Paloma Seiler 
PoWi/Geschichte (FB III):  Alexandra Bogdasarow, Anton Mohr 
Psychologie:   Louisa Jugheim 
Romanistik:   - 
Sinologie:   - 
Slavistik:   - 
SoWiso:   - 
Wirtschaftsinformatik: Alexander Schultheis 
WiSo:    Lucas Hartenfels, Colin McConvey 
15 /22 Fachschaften 
    
AStA: Mustafa Gencer (Fin), Julian Theis (HoPo), Lisa Braune 

(HoPo) 
AK Protest   Patrick Neises 
  
Protokoll:   Hannah Fischer 
 
Sitzungsleitung:   Paloma Seiler  
 
 
Die Sitzung ist beschlussfähig. 



 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- 
 
 
 
TOP-Plan: 
 
I.   Begrüßung 
 
(18:06 Uhr) Die Sitzungsleiterin Paloma Seiler begrüßt die Anwesenden und eröffnet 
die Sitzung. 
 
Wahl des Protokollanten: Hannah Fischer 
15 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung 
 
II.  Anträge an die Tagesordnung 
 
TOP Regelstudienzeit, TOP Datenschutz, TOP Finanzerwahl, TOP 
Aufwandsentschädigung, TOP AFaT-Party, TOP Gemeinsame Wahlen 
 
TOP 1: Berichte aus den Fachschaften  
 
Altertumswissenschaften:  
Anglistik: Erstiarbeit gut, Stamtische geplant, Wahlen in Planung, 

Alumnievent Januar/ Februar, Tagesgeschäft 
Erziehungswissenschaft: auch zu viele (200 HF, 50 NF statt 150), 3 Professuren 

unbesetzt, Tagesgeschäft 
Geo/Bio (FB VI):           viele Ersti Blockveranstaltungen Samstags, 

Chemievorlesung überfüllt, Erstiarbeit gut, in 2 Wochen 
Erstiwochende, Tagesgeschäft 

Germanistik: - 
Informatik: Erstiarbeit gut, Erstiwochenende, Tagesgeschäft. 
Japanologie: Japanerabholung, 15 neue Japaner, Erstiwochenende, 

Kneipentour, Brunch, Tagesgeschäft 
Jura: Shisha+ Kneipentour letzen Dienstag gut, Party 

Donnerstag gut gefüllt, Tagesgeschäft 
Kunstgeschichte: 22.10. Eröffnung, wenig Erstis, 1. Sitzung heute, 

Tagesgeschäft 
Lehramt:  Erstiveranstaltung gut, Erstiwochenende gut, 08.11. 

Studihausparty, 08 12. Fachschaftsparty, Wahlen in 
Planung, Tagesgeschäft 

Mathematik: Erstiarbeit gut, Erstiwochenende steht an, 15.11. Party, 
Tagesgeschäft 

Medienwissenschaften: Erstiarbeit gut, überlaufen (120 statt 60 Studenten), 10.11. 
Mewi-Party, 29.11.-02.12. Medienstudierenden Tagung, 
Tagesgeschäft 

Philologie:   - 
Philosophie:  keine Sitzung, Ersti-events gut, Erstiwochenede im 

Dezember, Tagesgeschäft 



PoWi/Geschichte (FB III): Erstiwochenende in 2 Wochen, Erstiveranstaltungen gut, 
Party letzen Donnerstag gut, Winterparty demnächst 
anmelden, Tagesgeschäft 

Psychologie: 458 statt 200 Erstsemester, Tagesgeschäft 
Romanistik: - 
Sinologie: - 
Slavistik:   - 
SoWiso:   - 
Wirtschaftsinformatik: Erstiveranstaltungen gut, Tagesgeschäft 
WiSo: Erstiarbeit lief gut, Organisation Absolventenball, 

Tagesgeschäft 
 
TOP 2: Berichte aus dem Arbeitskreis / des AStA 
 

• Doppelt soviele Erstis wie erwartet bei Kneipentour, Kneipentour dadurch 
leicht strapaziert, aber gut, Shuttleservice mit Astabus 

• Vortrag zu Identitätspolitik 30.10. 

• 01.11. Titanicautor in Tufa 

• nächste Woche Kongress zur Rückkehr des autoritären Charakters 

• Fachschaftsvernetzungstreffen → doodle 

• Vertreter für AK Finanzen benennen  

• Beschwerden aus Anglistik, Kunstgeschichte und Slavistik über 
Anwesenheitslisten in Vorlesung, Mittwoch Treffen mit Präsidium 

• zu viele Erstis in Präsidiumssitzung ansprechen? 

• AK Erstsemesterarbeit in 3 Gruppen, kein großer Zustrom, lohnenswert für 
Perspektiven und Ideen 

 
Finanzreferat 
 

• Haushaltsplan (ausgeglichen) 

• Reisekostenordnung: pro gefahrener Kilometer Recht auf 0.20€  

• Kassenbücher prüfen 

• Finanzprüfungsausschuss, da manche Fachschaften 2017 mit mehr Geld 
beendet haben als sie Anfang 2018 hatten 

• Finanzreferat schlecht zu erreichen, langsames Antworten auf Emails, 
Hauptreferent nicht zu erreichen 

 
TOP 3: Anträge 
Antrag von AK Protest 

• Vor 6 Monaten Brief von Stupa, Asta und Afat bzgl Druckerkosten 

• Berechtigung auf alte Kosten? Anfrage an Uni-Leitung, warum aus rechtlicher 
Ebene nicht möglich, kann man was machen → 2 Paragraphen (Email) 

• Afat stimmt Email zu,  15 Ja, 0 Enthaltung, 0 Nein 
 
TOP 4: Regelstudienzeit 

• Kann Regelstudienzeit gewährt werden? 

• Was ist selbstverschuldete Verlängerung der Studienzeit? Was ist 
nachvollziehbar? 

• Email an StuPa/ AK Protest 



 
TOP 5: Datenschutz 

• Datenschutzproblem in den Erziehungswissenschaften 

• Verweis auf Rundmail des AStA vom 13.09.18 

• Bei Teilung von Büros müssen PCs sperrbar und Schränke abschließbar sein 

• Gesetze nicht rückwirkend, daher kein Problem mit bereits gesammelten Daten 

• Protokolle mit Namen dürfen nur innerhalb des Uninetzes abrufbar sein 

• Was sind die Regelungen, was sind mögliche Konsequenzen der DSGVO? 

• Es besteht Recht auf Löschung erhobener Daten 

• Problem vertagt 
 

TOP 6: Wahl des Finanzers 

• Ko-Finanzer Cathrin Steiger mit 14 Ja, 1 Enthaltung, 0 Nein zu Hauptfinanzer 
gewählt 

• Colin McConvey stellt sich zur Wahl zum Ko-Finanzer auf, mit 15 ja, 0 
Enthaltung, 0 Nein gewählt 

 
TOP 7: Aufwandsentschädigung im AFaT 

• Abstimmung vertagt 
 
TOP 8: Interne u. externe AFaT-Party 

• nichts neues 
 
TOP 9: Gemeinsame Wahlen 

• Wahlausschuss u. Wahlleitung hatten Treffen mit dem Zuständigen, Herrn 
____ 

• Vorschlag StuPa und Fachschaftswahlen zusammenzulegen und zu einem 
Event zu machen 

• Hoffnung die Wahlbeteiligung zu erhöhen 

• Kritik: zu großer Aufwand für die Fachschaften, Anpassung der 
unterschiedlichen Wahlperioden schwierig, evtl Datenschutzprobleme bei 
elektronischer Erfassung der Tunika, Größe und Aufwand der Wahl kann 
Wähler abschrecken, sehr unpersönlich, Campus I zentrisch, potenziell 
schädigend für die Wahlbeteiligung in kleineren Fächern 

• Vier mögliche Wahlmodelle: Zusammenlegung der StuPa und 
Fachschaftswahlen in eine Wahlwoche, Zusammenlegung aller 
Fachschaftswahlen in eine Woche ohne StuPa, Zusammenlegung der 
Fachschaftswahlen in je eine Woche im Winter- und Sommersemester mit 
Beibehaltung der aktuellen Wahlperioden, keine Änderung 

 
TOP 10: Sonstiges 

• Nichts neues bei der Ausarbeitung eines neuen Sytems der Finanzierung 

• Müllaktion: Listen zur Unterschriftensammlung in den Fachschaften auslegen?  

• Psychologie kann Stehtische verleihen 

• Aufnahme der Emailadressen neuer Mitglieder für Verteiler 
 
Nächste Sitzung:  12.11.2018, 18:00 (s.t.) in N3  
 
 



 (19:41 Uhr) Die Sitzung wird beendet. 
 
 
 
Für das Protokoll: 
 
____________________ 
 
Hannah Fischer 
 


